

La ralentización de los médicos en dar altas satura las urgencias del Clínico

ÁNGEL ESCALERA



✉ aescalera@diariosur.es

Salud afirma que si la situación persiste, se revisarán las vacaciones del personal y se abrirán las camas que están en reserva

MÁLAGA. El pulso que mantienen los médicos con la Consejería de Salud sigue en todo lo alto. Dentro de las medidas que llevan a cabo para expresar su malestar por el plan de ajuste de la Junta de Andalucía, los facultativos del Hospital Clínico Universitario están ralentizando las altas de los pacientes, lo que repercute, por un lado, en que apenas haya camas libres y, por otro, en la saturación del servicio de urgencias, puesto que los enfermos deben esperar más tiempo del habitual hasta que se les ingresa en las plantas.

Fuentes de la Consejería de Salud afirmaron que la gerencia del hospital estará muy pendiente de la situación y, en caso de que persista, se procederá a la revisión de las vacaciones del personal y a la apertura de las camas que hay en reserva en estos momentos. Ambas actuaciones se llevarían a cabo para tratar de solucionar el problema y evitarles perjuicios a los ciudadanos.

Quejas de los usuarios

Las demoras que está habiendo en urgencias, tanto para atender a los enfermos como para su ingreso en una planta, han sido denunciadas por los usuarios. «Ayer (en refe-



Imagen de las urgencias del Hospital Clínico Universitario el miércoles. :: sur

rencia al miércoles), para mí desgracia, tuve que acudir a las urgencias del Hospital Clínico. Necesité siete horas para que me cambiaran un antibiótico que se estaba manifestando ineficaz para cortar la infección urinaria», informó un paciente a SUR. Esta persona calificó de «vergonzoso» lo que vio en el tiempo que estuvo esperando ser atendida. «No puede ser que nuestros ciudadanos, muchos de ellos ancianos y desprotegidos, tengan que vivir estas vergüenzas. Somos tratados como animales», aseguró en la queja expuesta.

Otras fuentes consultadas indicaron que el problema en urgen-

cias se relaciona con que últimamente se están dando menos altas en el hospital. «Los médicos se lo piensan mucho a la hora de firmar un alta. No es que lo hagan por fastidiar al enfermo, sino porque han dejado de llevar a cabo tareas burocráticas y de papeleo», añadieron las fuentes.

Retrasos en los ingresos

Si hasta que comenzó el conflicto se daban de treinta a cincuenta altas diariamente, ahora esa cifra es bastante menor. Si a ello se le une que en verano se cierran camas, el hospital se encuentra con que no dispone de ellas en el número su-

ficiente para impedir retrasos en los ingresos. Hay personas que aguardan hasta dos días en lograr ser encamadas, lo que les origina una serie de molestias y de incomodidades.

Salud dijo que en estos momentos no se produce una mayor frecuentación de enfermos en las urgencias de la que había el año pasado por estas mismas fechas, sino que hay un menor número de altas, lo que provoca retrasos en los ingresos en el hospital. Si el estado de cosas continúa, el Clínico revisará las vacaciones de los profesionales y abrirá las camas que dejó en reserva con la llegada del verano.

Salud baraja construir el Instituto Biomédico en otro lugar por las trabas del Ayuntamiento

Denuncia que el Consistorio quiere, antes de dar la licencia de obras, que se haga un plan especial en la zona de Los Asperones

✉ A. ESCALERA

MÁLAGA. La Consejería de Salud está barajando nuevas ubicaciones para la construcción del Instituto de Investigación Biomédica (IBIMA) en caso de que no pudiese levantarse en la parcela de Los Asperones donde estaba previsto. Salud

explica que se plantea el cambio de emplazamiento ante las trabas burocrática del Ayuntamiento de Málaga, que aún no le ha concedido la pertinente licencia de obras.

El Consistorio considera que es necesario realizar un plan especial en la zona de Los Asperones, ya que la planificación previa a la aprobación, en agosto del año pasado, del Plan General de Ordenación Urbana (PGOU) no es aplicable al proyecto y, por tanto, hay que adaptarla al nuevo marco urbanístico.

«Ante las continuas trabas administrativas que ha puesto el Ayun-

tamiento de Málaga al proyecto y la aparición de un nuevo trámite de envergadura para la consecución de la licencia de obras, y dado que se corre el riesgo de perder la financiación proveniente de Farmaindustria, se están barajando nuevas ubicaciones para este centro de investigación en caso de que no fuera posible la prevista inicialmente», afirma Salud en una nota.

No obstante, la consejería asegura que el cambio de emplazamiento no afectaría para nada al futuro macrohospital, que se llevaría a cabo en Los Asperones. Por tanto, no descarta que en vez de

un instituto de investigación biomédica haya dos, uno junto al megahospital y otro en la ubicación que se elija en caso de que se mantengan las trabas municipales en la zona de Los Asperones.

Farmaindustria

La intención de Salud es contar con el IBIMA lo antes posible y ponerlo a disposición de los profesionales de Málaga que se dedican a la investigación, sin perder la oportunidad de financiación que ofrece Farmaindustria.

La consejería recuerda que el pasado mes de marzo, tras pedirlo el Ayuntamiento, depositó una fianza por un importe de 26.000 euros sin que hasta el momento haya recibido la licencia que permita el comienzo de las obras del Instituto de Investigación Biomédica en la parcela de Los Asperones.

Las nuevas perspectivas del cáncer de próstata se debaten en el Hospital Quirón

✉ SUR

MÁLAGA. El cáncer de próstata, el más frecuente entre los hombres, fue objeto de una jornada que se celebró ayer en el Hospital Quirón de Málaga. Bajo el título de 'Nuevas perspectivas en el cáncer de próstata', se habló sobre los avances habidos en el tratamiento del tumor prostático con metástasis con nuevos fármacos que han demostrado un aumento de la supervivencia.

La causa exacta del cáncer de próstata se desconoce, por lo que no es posible prevenir en sentido estricto. Muchos marcadores de riesgo como la edad, raza y el historial familiar no pueden ser controlados. No obstante, se pueden tomar medidas para reducir el riesgo de este padecimiento. Así, el control del sobrepeso, llevar una actividad física moderada y tener una alimentación sana (que evite las grasas, carnes rojas y aumente la ingesta de vegetales, frutas y cereales) pueden ayudar, con sus sustancias antioxidantes, a prevenir las mutaciones del ADN y, por lo tanto, disminuir el riesgo de cáncer.

Hombres de entre 26 y 35 años, los que más sufren psicológicamente por el paro

✉ V. MELGAR

RONDA. Ser consciente de que nos han despedido y planificar nuestra nueva vida. Son algunos de los consejos que se ofrecieron ayer en Ronda para afrontar el desempleo en los Cursos de Verano que desarrolla ésta. Según el profesor de Psicología Social de la Universidad de Málaga (UMA), Natalio Extremera, que participó en el seminario 'Psicología como esperanza', el paro suele afectar más psicológicamente a hombres de entre 26 y 35 años: «Es el perfil más vulnerable, el colectivo que más sufre porque no se siente útiles al no poder ejercer el rol de cabeza de familia», dijo Extremera.

También destacó la importancia del entorno social: «Aquellos parados que de larga duración que son valorados y queridos en su entorno se sienten más estables psicológicamente». Subrayó en este sentido los hechos de tener pareja o familia cerca.

Por último, Extremera añadió que otros consejos frente al paro son la vida saludable, dormir bien, hacer deporte y estar constantemente comunicado.